

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oes-
 te de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpízar A.*

Año III

San José, sábado 15 de Noviembre de 1902

Número 638

EL REY DE LOS BRANDY

GAUTIER FRERES

—o Casa establecida en 1755 o—

En botellas En barriles
 1, 2, 3, 4 y 5 Estrellas 1, 2 y 3 Coronas



A B C

El mejor Champagne

VICTOR CLICQUOT

Carta Blanca A B C

Importa: G. de Benedictis

VENDO

la finca denominada *La Suiza*; consta de 45 manzanas de café en perfecto estado, 60 de potrero y el resto de montaña, y 65 cabezas de ganado vacuno y caballar

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones aguas magníficas y máquina de aserrar.

Parte en construcción de un buen patio de beneficio; altera sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.

Para precio y condiciones enten- derse en la "Pulpería del Limón" con

Pío Acuña.

LAVANDERIA DE SOMBREROS

Juan Zúñiga S.

SE arreglan sombreros de todas clases, especialmente de fieltro, que se dejan como nuevos, lo mismo de paja y pita.

SE GARANTIZA EL TRABAJO

PRONTITUD! ESMERO! HONRADEZ!!!

Cuesta de Moras, 25 varas al Oeste del *Gran Almacén de Muebles* de don Jorge Morales Bejarano.

100 colones

A quien presente en mi taller de Platería dos brillantes grandes, uno blanco y otro amarillo, que perdí en la Calle Central, Sur, de la Dolorosa al puente del río María Aguilar, le daré una gratificación de ₡ 100-00. Muy especialmente suplico á los propietarios de casas de empeño, joyerías, tiendas de comer- cio, etc. que, si les llegan á vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que les estimaré altamente á más de la gratifi- cación que les corresponderá.

Francisco Meléndez Z.

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y co- municados es convencional.

Los trabajos de los colabora- dores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechaza- dos por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se inserta- rá todo trabajo de interés par- ticular, siempre que en el ori- ginal venga la firma responsa- ble, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia de- be dirigirse al Director.

—o AGENTES o—

—DE—
EL DIA

- Cartago. Jesús Salazar R.
- Alajuela. Ricardo Saborío h.
- Heredia.
- Barba. } Nicolás Cartín
- Santa Bárbara. }
- Limón. F. F. de Altamira
- Vía á Limón. Francisco Carranza
- Santiago. José Rojas
- Juan Viñas. Federico Aymerich
- Paraíso. Federico Quesada
- San Ramón. Jenaro Vargas M.
- La Unión. Máximo Solano
- Sn. Pedro Moján. Carlos A. Zeledón
- Escasú. Benjamín Herrera
- Santa Ana. G. J. Valverde
- Santo Domingo. Víctor M. Sáenz
- Desamparados. Rafael Solano
- Grecia. J. Elías Ramos
- Naranjo. J. Elías Ramos
- Puntarenas. Carlos Clavera
- Esparta. Moisés G. Aguilar
- Liberia. Gonzalo Villar
- Atenas. Virgilio Alvarado
- San Mateo. Fidel Quesada
- Palmares. Trino Araya M.
- Miramar. Mateo Mena
- Turrialba. Carlos Figuls
- Santa Cruz.
- Sta. María de Dota. Daniel Flores
- Gvadalupe. Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

—o CIRCULO o—

—DE—
Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se dignen visitar m.

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y mejores maderas del país. *Compíte en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.*

UNICA

ESTILO

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

El 1º de noviembre trasladé mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
 Dentista alemán.

SE Vende

Un buen lote de madera en perfecto buen estado. En esta oficina darán razón San José, 13 de octubre de 1902.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca, con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

VENDO

una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce ₡ 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.

TALLER DE SASTRERIA

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.

Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.

Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ.

RANSITO VARGAS A.

De Enrique Heine

No soy exagerado en mis deseos, yo, para ser feliz, cual lo son tantos, le pido á Dios muy poco:—buena casa, buena mesa, buen vino, lecho blando, frente á mi puerta un árbol, y si place á Dios colmar mi dicha, que colgado mire de cada rama á un enemigo. Perdono al enemigo todo el daño que hacerme quiso y pudo. Lo perdono... pero después de ahorcado.

El perro del mendigo

—La caridad del pobre—

Nuestro carruaje rodaba por el camino de... Sintióse fatigada mi amada, se había apoyado en mí, y los grandes rizos de sus negros cabellos que el viento de la mañana hacía ondear, venían á acariciar mi frente.

Muy luego un vapor brillante, iluminando el horizonte, anunció la llegada de la aurora, las cumbres de las montañas se tiñeron de un matiz de púrpura, y los dorados rayos del sol de mayo disiparon la neblina, que aun extendía su lijerito veje por la llanura.

Asistía al despertar de la naturaleza; estaba sumergido en no sé qué vago éxtasis; mi alma estaba en la alegría; no sabía explicar esa plenitud de felicidad, ese ensanche del corazón que predispone á las más dulces sensaciones, á las acciones más tiernas.

Un pobre viejo y su perro se acercaron y levantaron la cabeza con aire suplicante é inquieto, tendiendo uno su sombrero y el otro su taza de hoja de lata.

Mi amada me previno y poniendo delicadamente el pulgar y el índice en una bolsita de seda, sacó una moneda que echó en el sombrero del pobre viejo, acompañando su limosna con una de esas sonrisas que parecen decir á los desgracia-

dos: "perdonadme el bien que os hago".

El pobre la comprendió y su mirada reconocida decía: "Bendita seas tú, hermosa joven; que tu felicidad se prolongue, que tus goces duren largos años!"... Ella entendió también la mirada del anciano, pues su suave mano estrechó la mía.

El pobre y su perro fueron á sentarse en un banco de piedra al lado de un soldado que tenía también un perro; pero no viejo como el otro, sino joven, activo y que miraba con severidad á los transeuntes.

El soldado, extenuado de fatiga, se había descargado de sus armas y compartía el frugal desayuno con su compañero de viaje.

Un ruido sordo, lejano al principio, se hizo perceptible; vimos llegar un lujoso carruaje precedido por un correo que pedía á gritos caballos para el Duque.

No había caballos; el Duque esperó como nosotros.

Eché una mirada á su elegante carruaje. Contenía un hombre joven todavía y una mujer hermosísima; pero en sus facciones contraídas, en la expresión de sus semblantes vi que disputaban con actividad y arrebató. Muy luego el Duque volvió la espalda á su

compañera y sacó la cabeza por la portezuela.

El pobre y su perro se aproximaron entonces, con temor y desconfianza, implorando la piedad del Monseñor, y no recibieron sino una respuesta brutal y humillante: una lágrima brilló en los ojos del anciano, que lentamente volvió á sentarse en su banco de piedra.

Se cambiaron caballos; los sirvientes del gran señor habían arrojado debajo del carruaje algunos restos de su espléndido desayuno; los perros del pobre y del soldado se precipitaron encima, los caballos partieron... uno de los perros fue aplastado... ¡era el del pobre! Lanzó un grito y la última mirada fue para su amo, que arrodillado cerca de él, no podía hallar una lágrima.

—Tomad, buen hombre—le dijo mi amada—... y dos monedas rodaron á su lado; no les prestó atención... contemplando á su perro.

El soldado lloraba y parecía indeciso; en fin, pareciendo hacer un esfuerzo sobre sí mismo, se acercó bruscamente al anciano, poniéndole en la mano la cuerda que ataba su perro, y le dijo:

—Tomad, buen viejo, os dejo á mi pobre Héctor... ¡Adiós!

Y enjugando sus ojos con el revés de su mano acariciaba á su nuevo compañero.

Mi amada me dijo:

—Ese soldado es más afortunado que nosotros, ha dado un amigo á ese infortunado... nosotros no hemos podido ofrecerle más que dinero... .

Nuestros caballos llegaron y partimos.

LEON TOLSTOI

BAJO EL CIELO INMUTABLE

En la tarde amarillenta, bajo el cielo inmutable, sintieron caer sobre sus espíritus fraternales una sombra mortuoria.

—Cuán lentos pasan los años!—exclamó él. ¡Cómo han envejecido nuestros sueños!... Siento mi alma llena de remotas memorias, de antiguas imágenes. Una dulce nostalgia descende sobre mí, haciéndome sentir la angustia de las cosas lejanas, de las cosas perdidas para siempre. A veces el recuerdo se clava como un áspid sobre mi corazón y prende

una nueva tiniebla en la noche de mi tedio profundo.

—Sí—dijo ella con melancolía—los años pasan lentamente. Nuestros sueños son perfumes, que una vez extinguidos, no pueden renacer. Todo es triste y amargo sobre la tierra; toda sonrisa encierra una lágrima; y entre los lirios marmóreos y las rosas escarlatas crecen los astodelos de la muerte. Lo mejor es morir joven, llevando de la vida una idea ilusoria, algo así como una melodía.

—Sin embargo, nosotros somos jóvenes y ya sentimos sobre nuestros espíritus el peso de una lápida fúnebre... No sé cuándo debiéramos haber muerto.

Ella guardó silencio.

Y se quedó mirando, con una tristeza que no era de este mundo, la línea gris del horizonte... las nubes que pasaban, á lo lejos...

FROILÁN TURCIPS

Pensamientos

—Cuando uno sueña y calla, existe más profundamente que cuando habla y obra.—Jorge Rodenbach.

—La palabra es grande y bella, pero más grande aún y más bello es el silencio, rey del ensueño.—Carlyle.

—Dios también ensayó hacer dos obras de distinto género: su prosa, el hombre; su poesía, la mujer.—Napoleón.

—No creo en la historia antigua, desde que he visto escribir la historia moderna.

—El libro del tiempo es tan sumamente grande, que no nos cabe más que una página de él en la cabeza.—Campoamor.

—Cuando el corazón experimenta sinceramente un amor profundo, siente al mismo tiempo una languidez, una fatiga que le hace apetecer la muerte. ¿Por qué? Lo ignoro.—Leopardi.

CORRESPONSALES

NARANJO

—El domingo 10 del corriente se verificaron los exá-

menes de niños y niñas y el promedio de calificación fue "bueno" y "muy bueno"; los maestros respectivos dieron pruebas de mucho trabajo mental. El de niñas estuvo brillante; la señorita Fidelina Rodríguez, directora de la escuela, y su auxiliar la señorita Delfina Rojas, se exhibieron con sus educandas probando una vez más que su competencia é instrucción no necesitan de discutirse.

—El Cura anuncia un turno descomunal para el 28 de diciembre próximo; será general y la invitación se ha extendido á todos los cantones circunvecinos; el fin es coleccionar fondos para el suntuoso templo de esta villa. El entusiasmo es grande y ya sueña el Cura con las alcancías repletas y tiene razón de pensarlo así, porque en tratándose de la iglesia, hasta el que no cree, tiene el orgullo de ir á dárselas de pistudo por sólo que lo vean las muchachas.

—Cosa rara: frente al templo se destaca un casuchón viejo agujereado por las ratas y otros bichos que enumerarlos sería no acabar nunca, llamada "Casa de Enseñanza"; nadie se preocupa por hallar los medios de edificar una hermosa casa con las comodidades debidas para que sirva de templo de la luz; tratándose de la educación todos cierran el puño, refunfunan y se niegan á contribuir para tan apremiante necesidad, y á mayor abundamiento que ni Municipio, ni Político, ni Junta de Educación se esmeran en dar á saber al resto del país que son hijos del siglo XIX y del presente. Si se quiere templo suntuoso, que también haya casa de escuela digna de un pueblo civilizado; de lo contrario, que siga pasando este pueblo por antiprogresista.

—Nuestro grano de oro no promete mucho; la cosecha no es abundante y los agricultores dicen que si no se paga bien la fanega la crisis se acentuará más.

—Nuestro amigo don Francisco Camacho acaba de llegar del exterior, después de algunos meses de ausencia; recorrió todos los Estados Unidos y aburrido de aquella vida bulliciosa, volvió á este rincón de Costa Rica. Lo saludamos afectuosamente.

Conradino

Naranjo, Nbre. 14—1902.

CÉSPEDES Y MORA ofrecen al público este reconocido estudio fotográfico, garantizando el trabajo como lo mejor que se hace en el país.



FOTOGRAFIA CÉSPEDES

—o La mejor, la más artística y la más barata o—

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS DEL ARTE Y NOVEDADES

Avenida Central Este: ALTOS de LITOGRAFIA CHINCHILLA



Tenemos un surtido completo de accesorios y acabamos los retratos en dos ó tres días. Una visita á nuestro estudio para convencerse.

DE TODAS PARTES

Ha sido aprobado con entusiasmo, en Londres, el voto de la conferencia Colonial para la adopción del sistema métrico en todo el Imperio Británico.

—Ha sido celebrado por todo el personal del gran diario *La Prensa* de Buenos Aires, el XXV aniversario del ingreso del Doctor don Adolfo Dávila en la redacción de ese periódico.

—Circula actualmente en los Estados Unidos una petición en la que se solicitan fondos para erigir un monumento en la ciudad de Manila, á la memoria del doctor Rizal, que murió fosilado.

—La Casa de Moneda de Francia acaba de hacer una nueva acuñación de la medalla de Víctor Hugo, por Chaplain. Esa medalla se les concederá á los miembros de las delegaciones extranjeras que fueron á París con motivo de las fiestas del centenario.

—Dentro de breves días se celebrará solemnemente en Francia el centenario de la Legión de Honor.

—El 2 de diciembre próximo se verificará en Washington la conferencia sanitaria Pan-Americana.

—Un grupo de financistas de Chicago ha resuelto crear un Banco Internacional, que tendrá su oficina central en Nueva York y cuyo principal objeto será fomentar las relaciones comerciales entre los Estados Unidos y la América Latina.

—Se inauguró en Berna, un Congreso Internacional de la Prensa, con el concurso de muchos periodistas.

—En México va á ser nombrado un Jurado calificador para que resuelva cuál de las banderas militares debe ser la que se envíe á la gran Exposición Internacional de San Luis, Misouri.

—En uno de los paseos públicos de la capital Mexicana, se levantará una estatua que perpetúe la memoria de don Guillermo Prieto.

—La exhibición americana organizada por el General di Cesnola, en el Museo Artístico de Nueva York, es notable y está fuera de toda crítica.

HECHOS Y DICHS

Sabemos que en la Escuela de Varones de La Uruca de

52 niños matriculados sólo concurren 9, término medio. ¿Creerá la Junta de Educación que el Director tiene obligación de ir á traer cada alumno de su respectiva casa á la escuela? ó será ella la de la obligación de hacerlos concurrir. ¡¡Cuánto amor á la Enseñanza y al cumplimiento del deber!! Trasládamos á quien corresponda.

Conveniente sería que archivaran los vejestorios que ejecuta la Banda ¡Que venga algo nuevo, Maestro Chaves!!

Una buena gratificación se dará á la persona que presente un anillo de oro con un brillante que desapareció de la pila que está en el patio interior de la Oficina de Correos. En esta imprenta informarán.

Se dice que la Compañía de Zarzuela Nacional ensaya la *Marina* á fin de ponerla en escena á la mayor brevedad.—Mucho nos gustaría ya la representación de una obra tan sería como *Marina*.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras, Casa.—No. 531

Un paseo en globo sería bueno que hicieran, allá por La Puebla, los señores de la Higiene; así se convencerían de que el aseo hace falta allí.

En extremo satisfechas vienen las señoritas Normalistas con respecto al estado de las escuelas de Cartago, que no puede ser más envidiable.

Se embarcó ya, con rumbo á Guatemala, el joven don Salustio Quirós.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

Anoche verificó reunión la Liga de Obreros para tratar de una conferencia que ha ofrecido dar á esa asociación el señor don Federico Mora; la idea fué recibida con beneplácito general. Oportunamente será anunciada la dicha conferencia.

Acaban de llegar los instrumentos que para nuestra Banda militar se pidieron á la célebre fábrica de Besson, de París. Serán estrenados en nuestras próximas fiestas cívicas.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

En Tres Ríos es de necesidad que la policía examine y limpie los desagües corrompidos que salen de los establecimientos, y aun más de las acequias que proveen de agua, ya

que no hay cañería, á los vecinos de aquella villa. Creemos que el señor Jefe Político está llamado á cumplir lo que apuntamos.

Inmorales son ciertos bailes que suelen celebrar las mujeres de mala vida. ¡Se ven tantas cosas!

Desgarradores gritos daba ayer, á 300 varas al Sur del Banco de Costa Rica, una niña; se acercó la gente y vio que una anciana castigaba cruelmente á su nieta. ¡Malo, malo!

Hoy estuvo todo muy barato en el Mercado, pero el dinero escaso.

La última—Un paso doble acaba de componer el músico don Pedro F. Rojas, dedicado al señor Lic. don Cleto González Viquez, y titulado "A las márgenes del Rhin"; parece que es la última composición; bien merece descansar, después de tanto componer, el músico en cuestión.

José Hidalgo.—No resistió más los rudos golpes sufridos tanto tiempo, y el valiente viejo, el honrado artesano emprendió hoy á las 9 a. m. el viaje eterno de la eterna dicha. No tuvo más consuelo el señor Hidalgo que venir á expirar al lado de su familia; regresó á la patria, después de larga y forzada ausencia, resultado de la Administración Iglesias, y desde que llegó á nuestras playas lo atacó penosa enfermedad que lo tuvo en cama hasta hoy que exhaló el postrer suspiro. Paz á sus restos, y nuestro pésame sentido á la familia doliente.

Diversiones para mañana: á las 8 1/2 a. m., parada militar en el Parque Central; á las 9 a. m., juego de Polo en la Sabana; desde las 10 en adelante, rifas en San Francisco de Mata Redonda; á las 11 a. m., carreras de caballos en la Sabana, en las cuales habrá apuestas de ₡ 500; á las 12 m., pelea de gallos en la cancha de los señores González, todo el día, desde las 12, juego de boliche en el salón de los hermanos Esquivel; á las 5 de la tarde recreo en el Parque de Morazán; á las 8 1/2 de la noche, función de la Compañía Cuevas en el Variedades, con las siguientes piezas: "Las doce y media y sereno", "El Alcalde interino" y *Toros de punta*.

La Liga de Obreros invitó, por medio de hoja suelta, al entierro del infortunado anciano don José Hidalgo que se efectuó hoy á las 5 de la tarde.

Admiración ha causado en algunas personas la carretita que anda por varias calles de esta ciudad tirada por dos cabritos.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Hoy empezó de nuevo á ver la luz pública "El Obiero." Sea bienvenido.

Apenas tuvo noticia el señor Presidente de la República de la muerte del señor don José Hidalgo, dijo que él tenía mucho gusto en serle útil de alguna manera, y mandó á la familia del difunto una suma de dinero para que se ayudara en los gastos de entierro ¡No ble acción!

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Nuestro colega "La Prensa Libre" da la noticia siguiente: "Exámenes.—Se están verificando los de la Escuela de Derecho con muy buenos resultados." ¡Ay, colega! ¿De dónde tan buena información? Aún no han principiado dichos exámenes, y sin embargo la comadre viene hablando de sus buenos resultados. ¡Caracoles!

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Después de algunos días de permanencia entre nosotros partió hoy para Barba el señor don Camilo Castro.

Muchas personas vecinas del Hospital, se entretenían ayer tarde frente al templo de la Merced nueva, esperando la salida de una culebra que habían visto meterse en un hueco. Pero nada consiguieron.

Anúnciase desde ahora baile para el 31 de diciembre próximo en el Teatro Nacional.

De nuestros canjes

Suicida viejo

El único centenario auténtico de París, Martín Cosnard, se ha quitado la vida ahorcándose en una viga.

No fueron desengaños los

que lo impulsaron á la fatal determinación: si así fuera, se habría ahorcado ochenta años antes, porque tiempo no le ha faltado para ello.

Una de sus hijas con quien vivía, tierna doncella de 78 años, fué la que lo indujera á enrolarse en la legión de los suicidas de primavera, enrostrándole su demasiada afición al tabaco y á las bebidas espirituosas.

Pocos días antes del trágico suceso, M. Cosnard expresaba á unos de sus vecinos: "A un sujeto de mi edad debiera permitírsele hacer lo que quiera. Está bien que á los colegiales de pantalón á la rodilla se les prohíba fumar, pero yo... yo no soy ningún nene; y como no puedo vivir en paz, prefiero morir."

Por casarse en broma

Hace pocas semanas, 200 judíos se congregaron en un salón de Yonkers al norte de Nueva York, y entre las alegrías del baile y los vapores de lo fuerte, les ocurrió divertirse, usando, entre otros juegos, el de casarse en broma.

Entusiasmados con la idea, cada pareja pasó por la ceremonia de casamiento hebreo, incluso la colocación del anillo en el dedo de la novia.

Terminó el baile, y cada cual se fué á su casa sin pensar más en el asunto.

Mas he aquí que un rabino de Nueva York, profundísimo teólogo, declaró que esos casamientos eran válidos como celebrados en Sinagoga. Consternación general. Muchos de los bailarines eran gente casada ya.

Consultados otros teólogos, fueron todos de la misma opinión: los matrimonios eran válidos. Dícese que como 75 de las parejas acudirán á los tribunales en solicitud de divorcio, y que las otras 25 se atenderán á los resultados, esto es, cargarán con la cruz.

A la persona que se encontró la cadena y llaves que perdió una señora de la casa de don Nazario Castro al Carmen, se le suplica devolver aunque sean las llaves al apartado número 174, ya que le gustó la cadenita.

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia. Tendré abierta mi
RELOJERIA —y— PLATERIA
desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.
Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

Acabo de recibir

Zuela de Grecia, de excelente calidad, que á bajo precio vendo en mi Zapatería, Calle Central, N° 634, 100 varas al Sur del templo de la Dolorosa.

José Santos Porras

A los contribuyentes

—o PARA EL o—

Parque de la Dolorosa

se hace saber q' ha sido nombrado colector de los fondos suscritos para los trabajos de dicho Parque, el señor don Jesús Araya Quesada, quien queda autorizado por la Directiva para tal fin.

F. TRISTÁN,
Presidente

ALFONSO BARRANTES,
Secretario

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones.

Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Proteged al

hijo del país

Antonio Portuguese,

condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don Adriatico Troli, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de lápidas y cruces de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de macetas de formas diversas; de estatuas, pedestales y gradas de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de Mausoleos Capillas, altares, púlpitos, pilas para agua bendita y pilas bautismales, escaleras, barandas, baños y pavimentos de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

Baratísimo

se vende un piano n° perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

B A R B E R I A

—D E—

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

LESME S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Tipografía de Jenaro Valverde.

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, nãambar, sahínillo, guayaçán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues dirijase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

ME TRASLADADO

Calzado fuerte

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata.

Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS.

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.